

**34** Huelga general en Italia, contra la corrupción y el alza de la presión fiscal



**34** Clinton presentará a Yeltsin un 'Plan Marshall' para ayudar a Rusia



**35** Mitterrand presidió el primer Consejo de Ministros de la 'cohabitación'

# Mundo

## No de los serbios bosnios al plan de paz Vance-Owen

La OTAN aprueba usar la fuerza contra las violaciones de la zona de exclusión aérea / Aviones de combate de EEUU, Francia, Gran Bretaña y Holanda entrarán en acción de aquí a 14 días

La OTAN acordó ayer su disposición a usar la fuerza para impedir la violación del espacio aéreo de Bosnia, mientras la mayoría de los diputados de la Asamblea serbo-bosnia se mostraba en contra de firmar el plan de paz elaborado por los mediadores internacionales Cyrus Vance y David Owen.

REDACCIÓN CENTRAL DE EFE  
MADRID

Representantes de los 16 países de la Alianza Atlántica decidieron en Bruselas poner en marcha su operativo militar para cerrar el espacio aéreo sobre Bosnia, con aviones de combate, en el plazo límite marcado por las Naciones Unidas, según la resolución 816 del Consejo de Seguridad de la ONU. Por la resolución aprobada el miércoles pasado, los aliados tienen siete días de preaviso y otros siete para poner en marcha la operación, por lo que los aviones de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) empezarán a operar antes del 14 de abril, acción cuya responsabilidad política recaerá en las Naciones Unidas, pero el control lo tendrá la Alianza Atlántica.

Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña y Holanda reiteraron su ofrecimiento a enviar aparatos de combate a la operación, mientras Italia anunció que está estudiando su participación y Alemania aseguró que mantendrá sus tripulaciones en los aviones radar AWACS que controlan el espacio aéreo bosnio



El líder serbio de Bosnia, Radomir Karadzic, se opuso al plan de paz elaborado por Owen y Vance. / AP

y, si lo autoriza su Tribunal Constitucional, a enviar aparatos de combate.

La Alianza ha dejado abierta la posibilidad de participación de países no miembros, en clara referencia a Rusia.

### Los serbios dicen 'no'

Mientras tanto, en Bileca (Bosnia meridional) el Parlamento de los serbios bosnios debatía el plan de paz de Vance y Owen, en presencia del emisario especial de Yeltsin, el

viceministro de Asuntos Exteriores, Vitali Churkin.

Los observadores preveían que la reunión terminara tarde, con una resolución de rechazo moderado de los mapas de división de Bosnia en 10 provincias, ya acatados por croatas y musulmanes, y puede ir acompañada de promesas de disposición al diálogo.

A la vez que el Parlamento serbio de Bosnia discutía el rechazo al plan de paz, el Consejo de Seguridad de la ONU debatía cómo forzar

la aceptación con el fortalecimiento y ampliación de las sanciones a la nueva Yugoslavia (Serbia y Montenegro). En cuanto a la ayuda humanitaria a Bosnia, donde en la mayoría de los frentes se mantiene el alto el fuego en vigor desde el domingo, ninguno de los tres convoyes de la Alta Comisaría de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) que tenían previsto llegar a Bosnia oriental consiguió alcanzar los enclaves musulmanes sitiados por los serbios.

### Italia pone sus bases a disposición de la Alianza

Italia puso ayer a disposición de los aviones de la OTAN que participen en el cierre del espacio aéreo sobre Bosnia las bases militares existentes en territorio italiano. La decisión fue adoptada por el presidente del Gobierno italiano, Giuliano Amato, tras consultar con los ministros de Defensa, Salvo Andó, y de Asuntos Exteriores, Emilio Co-

lombo.

Por el momento se desconoce cuáles serán las bases aéreas, aunque tendrán que ser elegidas entre Aviano (la más cercana a la antigua Yugoslavia), Vincenzo, Ghedi, Pisa, Gioia del Colle, Brindisi o Sigonella, esta última en Sicilia. /Efe

### Los serbios no dispararán contra las tropas españolas

Las tropas serbias de Bosnia no dispararán contra los soldados españoles de la Agrupación Málaga, aseguró ayer el general Ratko Mladic, comandante en jefe de las fuerzas serbias de dicha república, refiriéndose a una reciente noticia en la que fuentes serbias aseguraban que los croatas se «parapetaban» en Herzegovina tras los *cascos azu-*

les españoles. «Nos preocupa el que los croatas emplacen sus morteros y cañones junto a los *cascos azules* españoles, pero haga llegar a sus familiares y al Gobierno español que llevan a cabo correcta y honestamente la tarea que les han encomendado las Naciones Unidas», afirmó Mladic. /J. F. ELORRIAGA

El Candil  
ENRIQUE VÁZQUEZ

### Confusión

UNA cierta confusión reinan en el escenario del conflicto de Bosnia-Herzegovina cuando se anuncia que la fuerza área norteamericana lo tendrá todo dispuesto en dos semanas para comenzar a actuar según los términos de la última resolución del Consejo de Seguridad de la ONU: asegurar la observancia estricta de la zona de exclusión aérea.

Es un caso clásico de aplicación de eventuales medidas militares al servicio de un designio político que, a su vez, se enfrenta a complicaciones considerables sobre el terreno. En efecto, mientras la parte serbia de Bosnia (Radovan Karadzic) pone el grito en el cielo contra la resolución de la ONU y la califica de elemento capaz de empeorar gravemente la situación «y hacerla evolucionar hacia la tercera guerra mundial», se agravan las cosas en Bosnia oriental, donde los valerosos esfuerzos del general Morillon por socorrer a las poblaciones asediadas están recibiendo si no críticas sí algunas consideraciones un poco reticentes sobre el objetivo final que van a alcanzar.

Efectivamente, si una política de evacuaciones masivas de las poblaciones prosiugiera con éxito (muy alabado desde el punto de vista humanitario)... las fuerzas de la ONU estarían haciendo lo último que desean hacer: ayudar a la odiosa política de limpieza étnica vaciando de musulmanes los enclaves sitiados. Ciertamente esto es un dilema: ¿deberían las tropas esperar al cumplimiento de los calendarios políticos?, ¿qué juicio merecería esta posibilidad a los musulmanes que mueren literalmente por subirse a los camiones de Naciones Unidas?

La lectura es clara, según creo: Washington ha dispuesto una coalición para aplicar la exclusión de los vuelos serbios sobre Bosnia, pero eso debe ser interpretado sobre todo como un principio de implicación bélica que podría ir más allá, mucho más allá.